

## Vendennesse-lès-Charolles

# Lou-Anne Roux, du SNU aux pompiers, l'envie de se mobiliser pour les autres

**Lou-Anne Roux a fait son SNU (Service national universel), elle entame sa deuxième phase en tant que bénévole chez les pompiers, elle raconte cette expérience hors du commun.**

Lors de la Sainte-Barbe au centre de secours de Charolles, une jeune fille, avec sur son blouson l'insigne du SNU, marquait sa présence parmi les Jeunes Sapeurs-Pompiers. Originaire de Vendennesse, Lou-Anne Roux est au lycée Julien-Wittmer à Charolles en classe de Terminale. Elle raconte son expérience du SNU.

## Pourquoi avoir choisi de faire le SNU ?

« Quand on m'a présenté le contenu, il y avait beaucoup de valeurs qui me correspondaient. Comme la cohésion, le sport, le respect. J'avais vraiment envie de me lancer dans ce service parce que c'est tout nouveau. C'était un peu un défi parce que j'ai du mal à sortir de ma zone de confort et là pour le coup c'était vraiment une super expérience ».

## Où et quand s'est déroulé votre stage SNU ?

« J'ai fait mon séjour de cohésion en avril 2023, durant les vacances scolaires, dans le département de la Drome, dans la ville de Die. J'en ai déjà tiré une

bonne leçon. C'est qu'il ne faut absolument pas juger les gens à leur apparence. Au début de mon séjour de cohésion il y a plein de gens que j'appréhendais énormément. Ils ne me ressemblaient pas, on était tous différents et je me suis rendu compte qu'ils étaient juste... différents. Mais en fait, ce sont des personnes que j'ai appréciées énormément même si on n'a pas forcément les mêmes goûts ».

## Qu'avez-vous rapporté de ce séjour à Die ?

« Au début du séjour, je ne vous cache pas que j'avais envie de partir, parce qu'on ne connaît personne et pour moi, c'était compliqué. Je n'avais aucune notion, aucun repère... En fait, tous ensemble, on a découvert des sports qu'on n'avait jamais pratiqués. J'ai eu la chance de rencontrer des militaires et on a vraiment découvert ce qu'étaient la civilité et la solidarité, c'est vraiment génial ».

## Pourquoi faire un temps au centre de secours des pompiers de Charolles ?

« En fait, le SNU se déroule en deux phases. La première c'est le séjour

de cohésion de 12 jours que j'ai fait à Die. La deuxième phase, c'est de faire 84 heures de bénévolat. Il faut dire que pendant les 12 jours passés dans la Drome, j'étais prise en charge, hébergée, nourrie, etc. En quelque sorte, pour « rembourser » ce séjour, on doit faire 84 heures de bénévolat dans une association, un club sportif, comme on veut. Moi j'ai décidé d'aller chez les pompiers : c'est un corps de métier qui m'intéresse beaucoup. Après, j'irai au Foyer des Myosotis pour connaître un autre monde.

Car plus tard, je ne sais pas avec quelle personne je voudrais travailler et aider les personnes

en situation de handicap m'intéresse. Quand j'aurai fini mes deux phases, on peut aller plus loin encore en intégrant une association : ce n'est pas une obligation, mais j'y réfléchis ».

## Ce temps chez les pompiers vous a plu ?

« Ah oui, j'ai adoré. D'abord parce que j'ai pu être avec les JSP. On a fait beaucoup de sport avec eux et c'est ce qui me stimule. Les JSP ont autour de 14 ans, j'ai été admirative de leur maturité et leur esprit d'équipe. J'ai aussi apprécié les manœuvres aussi, qui permettent de maintenir les acquis : on a fait une simulation d'incendie dans l'ancien hôpital de Charolles, avec de la fumée partout et une victime à extraire une victime d'une chambre, c'était incroyable ! Je suis vraiment reconnaissante envers les sapeurs-pompiers qui m'ont montré plein de choses ».

## Propos recueillis par Jean-Michel Jeannet (CLP)

Le Service National Universel (SNU) s'adresse à tous les jeunes âgés de 15 à 17 ans. C'est un séjour de cohésion et un temps de service à la Nation. Il permet de découvrir de nouvelles perspectives, de réflexions que ce soit des territoires, des personnes, des activités ou d'engagement, apprendre sur soi et sur les autres, être acteur de sa citoyenneté.



Lou-Anne lors de la Sainte-Barbe à Charolles. Photo Jean-Michel Jeannet